
　

柏
議
会
は
、
議
員
の
質
問
時
間
を
６

月
議
会
は
20
分
に
、
９
月
と
12
月
の
議

会
は
30
分
に
削
減
し
ま
し
た
。「
感
染

拡
大
防
止
」
を
理
由
に
し
て
い
ま
す
が
、

コ
ロ
ナ
禍
の
も
と
だ
か
ら
こ
そ
、
十
分

な
時
間
を
確
保
し
て
議
論
し
、
チ
ェ
ッ

ク
機
能
を
果
た
す
││
こ
れ
こ
そ
議
会

の
役
割
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

　

12
月
議
会
に
は
５
２
０
筆
の
署
名
と

と
も
に
「
発
言
時
間
の
縮
小
を
お
こ
な

わ
な
い
こ
と
」
を
求
め
る
請
願
が
出
さ

れ
ま
し
た
。
請
願
が
審
議
さ
れ
た
議
会

運
営
委
員
会
で
は
自
民
系
会
派
の
清
風

　

昨
年
10
月
に
柏
駅
西
口
北
地
区
の
再

開
発
計
画
に
つ
い
て
柏
市
が
実
施
し
た

意
見
募
集
に
は
、
55
人
の
市
民
か
ら
１

１
８
件
の
意
見
が
提
出
さ
れ
ま
し
た
。

「
40
階
建
て
３
棟
の
タ
ワ
ー
マ
ン
シ
ョ

ン
が
今
必
要
か
」「
も
っ
と
優
先
す
べ

き
事
業
が
あ
る
の
で
は
な
い
か
」
な
ど

事
業
に
批
判
的
な
意
見
が
目
立
ち
ま
す
。

一
昨
年
の
消
費
税
10
％
へ
の
増
税
、
新

型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
感
染
拡
大
で
、

市
民
の
暮
ら
し
と
地
域
経
済
は
大
打
撃

を
受
け
て
い
ま
す
。
コ
ロ
ナ
の
感
染
収

束
を
最
優
先
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と

き
に
３
５
０
億
円
も
の
税
金
支
出
が
予

想
さ
れ
る
再
開
発
計
画
を
こ
の
ま
ま
進

め
て
い
い
の
か
が
問
わ
れ
て
い
ま
す
。

議
会
に
は
「
住
民
説
明
会
を
開
い
て
ほ

し
い
」
と
い
う
請
願
が
だ
さ
れ
、
建
設

経
済
委
員
会
で
は
採
択
さ
れ
ま
し
た
が
、

本
会
議
で
清
風
・
公
明
な
ど
の
反
対
で

不
採
択
と
な
り
ま
し
た
。
コ
ロ
ナ
禍
で
、

税
収
も
経
済
状
況
も
見
通
し
が
持
て
な

い
不
透
明
な
中
で
、
柏
市
は
市
民
に
十

分
な
説
明
も
せ
ず
進
め
よ
う
と
し
て
い

ま
す
。
再
開
発
事
業
は
い
っ
た
ん
凍
結

し
、
徹
底
し
た
情
報
公
開
と
市
民
合
意

の
も
と
に
進
め
る
べ
き
で
す
。

や
公
明
党
な
ど
が
賛
同
せ
ず
、
採
択
さ

れ
ま
せ
ん
で
し
た
。
議
会
は
市
民
の
声

を
真
摯
に
受
け
止
め
る
べ
き
で
す
。

●柏市中小企業経営雇用支援金
・新型コロナウイルス感染症の拡大にともない売り上げ減少が継続している市内事業者
・2019年の年間売上が120万円以上で、2020年４月から12月において前年同月と比べて売上が20％
以上減少した月が６回（６カ月）以上ある市内事業者
・経営支援分=10万円～40万円、雇用支援分=従業員数３人以上が対象で40万円～60万円
・申請期間は2021年２月12日まで

●国民健康保険料、後期高齢者医療保険料、介護保険料の減免
・新型コロナウイルス感染症の拡大にともない前年と比べ３割以上の減収となった世帯
・2020年2月1日～2021年3月31日までの保険料を全額～２割減免
・申請期限は2021年3月31日まで

中小業者への支援金、国保料などの減免中小業者への支援金、国保料などの減免
申請はまだ間に合います申請はまだ間に合います申請はまだ間に合います

市民のいのちと健康、くらし・営業を
守るために、全力でがんばります
市民のいのちと健康、くらし・営業を
守るために、全力でがんばります

　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル

ス
の
感
染
が
急
拡
大
す

る
な
か
で
新
年
を
迎
え

ま
し
た
。

　
今
回
の
新
型
コ
ロ
ナ

の
世
界
的
流
行
は
、
人

類
全
体
に
社
会
の
あ
り

方
が
い
ま
の
ま
ま
で
い

い
の
か
を
厳
し
く
問
い

か
け
て
い
ま
す
。
国
や

自
治
体
の
政
治
も
根
本

か
ら
の
転
換
が
求
め
ら

れ
て
い
ま
す
。

　
私
た
ち
５
人
の
日
本

共
産
党
柏
市
議
団
は
、

他
の
会
派
・
議
員
の
み

な
さ
ん
と
の
協
力
・
連

携
を
さ
ら
に
強
め
、
市

民
が
主
人
公
の
柏
市
実

現
に
が
ん
ば
り
ま
す
。

「
国
民
の
苦
難
の
軽
減
」

を
立
党
の
精
神
と
す
る

日
本
共
産
党
の
議
員
と

し
て
、
市
民
の
い
の
ち

と
健
康
、
く
ら
し
・
営

業
を
守
る
た
め
に
全
力

を
つ
く
し
ま
す
。

日本共産党柏市議会議員団

ひらの光一 武藤みつえ くさかみや子 わたべ和子 やざわ英雄

2021年新春

　昨年10月から始まったごみの戸別収集の利用状況は、
200人の利用見込みに対して申請は49人です（11月末現
在）。日本共産党は当初から、対象を「介護度３以上」
などと限定せず腰痛や膝痛などで困っている方が利用で
きるようにすべきだと主張してきました。議会答弁で柏
市は「介護度３以上の条件を満たさない場合でも個々の
心身の状況や生活環境を判断して認定したケースもあ
る」と答えています。ごみ出しで困難を抱えている方は
申請して利用しましょう。

　「駅から市役所まで歩くのもどんどん辛くなっていく」
「早くコミュニティーバスを実現して！」という市民の声は
日に日に大きくなっています。柏市が行った「公共交通空
白不便地域内の町会へのアンケート」では、高齢者の多
くが買い物や病院に行くバスがあれば「すぐにでも利用
する」と回答しています。今年予定の実証実験について
柏市は「地元との調整が整い次第速やかに実施」として
います。コミュニティーバスを一日も早く実現させましょう。

　柏市の新型コロナ新規感染者数
は11月から急増し、人口10万人当
たりの人数では東京都を上回った
月もあります。小学校、認定こど
も園、病院、飲食店、高齢者施設
で集団感染が発生しています。
　感染拡大の大きな要因の一つが
無症状の感染者です。世界的にも
国内の先進自治体でも、医療機関
や介護・福祉施設、保育園、幼稚園、
学校、こどもルームなどで順次定
期的なPCR検査を行い、無症状感
染者の発見・保護のとりくみを進
めています。
　日本共産党市議団は10回にわた
る申し入れや議会質問で繰り返し
実施を求め、柏市は「高齢者・障害
者施設に新たに入所する人」に限
定して検査を拡大しましたが、き
わめて不十分です。検査の抜本的
な拡大を引き続き求めていきます。

議
会
の
質
問
時
間
を
元
に
戻
せ

議
会
の
質
問
時
間
を
元
に
戻
せ

西
口
再
開
発
に
市
民
か
ら
１
１
８
件
の
意
見

請
願
に
清
風
、公
明
が
賛
同
せ
ず

柏
市
で
も
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
の
抜
本
的
拡
大
を

ごみ出しで困っている方は申請を

コミュニティーバスを一日も早く


